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Уже в следующем году в ре�
гионе будет сформирована
долгосрочная  кадровая
программа в сфере здраво�
охранения

Региональная политика по ук�
реплению кадрового потенци�
ала отрасли здравоохранения
стала основной темой обсуж�
дения в рамках прошедшего
в городской больнице №5
г. Твери круглого стола. Участни�
ки разговора — представители
учреждений здравоохранения
муниципальных образований,
депутаты Законодательного
собрания Тверской области,
сотрудники профильного реги�
онального министерства.

В настоящее время пробле�
ма кадровой обеспеченности в
региональном здравоохране�
нии является одной из самых
острых. Особенно тяжелая си�
туация сложилась в сельской
местности и отдаленных рай�
центрах. По прогнозам регио�
нального министерства здраво�
охранения, при сохранении
ситуации на прежнем уровне
уже в ближайшие годы дан�
ная проблема может приобре�
сти масштабы выраженного
кадрового неблагополучия.

Как отметил, открывая об�
суждение, спикер областного
парламента, координатор про�
граммы «Качество жизни.
Здоровье» в Тверской области
Андрей Епишин, в большин�
стве сельских медучреждений
более половины медперсонала
— люди среднего и старшего

Лекарство от кадрового голода

возраста (41�60 лет). Более
того, 21% от общего числа
врачей имеют возраст старше
60 лет, и это на фоне того, что
молодые специалисты прихо�
дят на работу в муниципаль�
ные больницы крайне неохот�
но, предпочитая уезжать в сто�
лицы или устраиваться в плат�
ные клиники.

— В течение двух лет в
здравоохранение направля�
ются серьезные  государ�
ственные инвестиции. Но
уже сегодня очевидно, что
объемы деятельности, кото�
рые заявлены в ходе про�
граммы модернизации
здравоохранения, просто не�
выполнимы без серьезней�
шей кадровой работы, —
подчеркнул Андрей Епишин.
— Можно провести капи�
тальные ремонты больниц и
поликлиник, оснастив их со�

временнейшим оборудовани�
ем. Но без квалифицирован�
ных врачей и среднего мед�
персонала зачем нужно это
оборудование и эти ремон�
ты? Спасти положение мо�
жет только последовательная
кадровая политика в области
здравоохранения. Иными
словами, нам нужна комплек�
сная кадровая программа на
долгосрочную перспективу.
Программа, учитывающая
особенности каждого муни�
ципального образования.

По мнению спикера обла�
стного парламента, эта про�
грамма должна стать состав�
ной частью региональной
программы модернизации
здравоохранения.

О ходе разработки долго�
срочной программы по кад�
ровому обеспечению систе�
мы здравоохранения в регио�

не на 2012�2013 годы рас�
сказала исполняющая обя�
занности руководителя мини�
стерства здравоохранения
Елена Жидкова.

— Очевидно, что без ре�
шения жилищных проблем
медицинских работников, це�
левой подготовки врачей для
муниципальных учреждений
здравоохранения, без реше�
ния социальных вопросов не�
возможно привлечь кадры в
медицинские учреждения,
равно как и закрепить их на
местах, — пояснила Елена
Жидкова.

Свои предложения по ре�
шению кадрового вопроса
представили и муниципали�
теты, которые направили их
в адрес координационного
совета по реализации проек�
та «Качество жизни. Здоро�
вье» в Тверской области.

— Очень интересны пред�
ложения районов по повы�
шению престижа профессии,
— отметил Андрей Епишин.
— Такие из них, как создание
областного фонда поддержки
талантливых молодых вра�
чей, учреждение грантов для
специалистов в возрасте до
30 лет, поддержка врачеб�
ных династий или семей, где
оба супруга — медики, заслу�
живают более детального
изучения. Тем не менее
именно предоставление благо�
устроенного жилья, как стар�
тового условия для карьеры
молодого врача, звучало во
всех предложениях с мест.

Поэтому решение «квар�
тирного вопроса» для меди�
цинских работников — одна
из основных задач реализа�
ции кадровой программы.

Здесь возможны несколько
вариантов: либо это будет
служебное жилье, приобре�
тенное за счет средств облас�
тного бюджета и предостав�
ляемое по договору социаль�
ного найма (проект програм�
мы предусматривает возмож�
ность перевода такого жилья
в собственность врача по ис�
течении 15 лет работы в му�
ниципальной клинике), либо
это будет единовременная
субсидия на приобретение
или строительство жилья.
Кроме того,  рассматривается
возможность до момента

предоставления служебного
жилья выплачивать меди�
цинским работникам ком�
пенсацию расходов по найму
жилого помещения.

Разработчики проекта про�
граммы заложили достаточно
широкий набор стимулов для
привлечения кадров: от доп�
лат студентам вузов, планиру�
ющим работать в конкрет�
ном муниципальном мед�
учреждении, до предоставле�
ния врачам льгот при обуче�
нии на водительских курсах.

Откуда взять деньги на
реализацию программы?
Этот вопрос волновал всех
участников обсуждения.

Спикер областного парла�
мента предложил ввести сво�
его рода «десятину», то есть
10% всех капитальных вло�
жений в систему здравоохра�
нения региона направлять
на реализацию кадровой
программы — на условиях
софинансирования с муници�
пальными образованиями.

Совместно с правитель�
ством региона депутатский
корпус Законодательного со�
брания будет тщательно изу�
чать финансовые возможнос�
ти областного бюджета в ре�
шении кадрового вопроса.

В следующем году долго�
срочная кадровая программа
в региональном здравоохра�
нении должна быть полнос�
тью сформирована.
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9 ноября члены Общественной палаты
Твери, депутаты Тверской городской думы
и представители бизнеса обсудили ситуа�
цию с магазинами шаговой доступности
в областной столице

Как отметили участники встречи, с каждым
годом в Твери становится все меньше торго�
вых точек, позволяющих жителям города по�
купать продукты рядом с домом. Магазины
шаговой доступности, по мнению председа�
теля комиссии по промышленной и эконо�
мической политике и содействию предпри�
нимательству Общественной палаты города
Твери Михаила Богданова, исчезают из�за
неспособности соревноваться с большими
сетями. «Сейчас в городе появилось несколь�
ко крупных гипермаркетов, а маленькие

Т В Е Р С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  Д У М А

Магазин под рукой
торговые точки попросту закрываются, так
как их поглощают большие конкуренты», —
отметил он.

И такая ситуация ударяет не только по са�
мим представителям малого бизнеса, счита�
ют участники совещания. В первую очередь
отсутствие небольших торговых точек в ша�
говой доступности создает неудобства для
жителей города, особенно для пожилых лю�
дей, которым удобнее и привычнее делать
покупки рядом с домом. Кроме того, члены
Общественной палаты опасаются за судьбу
местных фермеров и производителей, кото�
рым достаточно тяжело пробиться в боль�
шие супермаркеты. Ведь малые хозяйства не
могут обеспечить большие объемы поставок,
которых требуют торговые сети.

Поглощая малые магазины, крупные сети
часто занимают их нишу и открывают не�
большие торговые точки рядом с жилыми
домами. Однако часто такие магазины стано�
вятся убыточными и существуют за счет ос�
тальных предприятий сети. В итоге крупные
предприниматели не получают дохода, а ма�
лые вовсе лишены возможности работать.

Для того чтобы изменить эту ситуацию,
необходимо изучить ее со всех сторон. По
мнению председателя комитета Тверской
городской думы по вопросам местного само�
управления, руководителя фракции партии
«Единая Россия» Сергея Аксенова, основная
трудность на сегодняшний момент состоит
именно в том, что отсутствует четкий план
развития города Твери, который давал бы
возможность решать проблему комплексно,
а не точечно. Для этого депутат предложил
провести опрос среди жителей города, выя�
вить основные проблемные места и узнать
мнения тверитян о том, какие нужны мага�
зины и где именно. На основе полученных
результатов можно будет составить про�
грамму дальнейших действий.
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Самое ожидаемое событие
музыкальной жизни
города состоялось. Клуб
«Морозов холл» гостеприим�
но распахнул свои двери

В конце прошлой недели в
торговом центре «Рубин» со�
стоялось открытие новой со�
временной концертной пло�
щадки — «Морозов Холл».
К началу мероприятия в
фойе клуба было столько лю�
дей, что казалось, для всех не
хватит места. Однако места
хватило, ведь клуб самый
большой в городе в прямом
смысле слова — около 1500
кв. м. После приветственного
слова арт�директора клуба
Марата Карапетяна на сцену
поднялись музыканты из
питерской группы Billy’s
band, не имеющей аналогов
как в России, так и за ее пре�

делами. А все потому, как от�
мечают сами музыканты, что
они работают в необычном
жанре — алко�джаз. Солисту
Билли Новику и его музыкан�
там удалось так зажечь пуб�

лику, что известные хиты
коллектива «Оторвемся и по�
питерски» и кавер на песню
Алсу «Зимний сон» зал пел
вместе с артистами.

Стоит отметить, что, не�
смотря на огромное количе�

ство народа, в клубе было со�
вершенно нежарко. Это гово�
рит о наличии хорошей сис�
темы кондиционирования,
даже на танцполе чувство�
вался «обдув». Кроме того, го�

Рок�н�ролл еще как жив!

Сергей Аксенов:

— Опрос жителей должен помочь

нам получить представление

о том, в какую сторону двигаться.

К началу мероприятия в фойе клуба было

столько людей, что казалось, — для всех

не хватит места. Однако места хватило,

ведь клуб самый большой в городе в пря�

мом смысле слова — около 1500 кв. м.

сти «Морозов холл» отмеча�
ют, что сцена устроена так,
что происходящее на ней
можно прекрасно смотреть
с любой точки зала. В целом
первое в истории клуба ноч�
ное шоу прошло по высшему
разряду. Можно сказать, что
в Твери заведений такого
уровня ни по качеству звука
(30 КВт), ни по количеству
звездных имен в концертной
афише нет. Уже в этот уик�
энд на сцене «Морозова»
выступят корифеи русского
рока — группа «Кремато�
рий» (17 ноября) и Найк
Борзов (18 ноября). Расхо�
жая фраза «рок�н�ролл жив»
в очередной раз нашла свое
подтверждение, и, глядя на
то, как горячо публика встре�
чает выступающих, хочется
добавить: еще как!
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